

■ **Magenta.** Nombreux ateliers et animations dans l'établissement, hier

De collégien à citoyen

Mises en situation pour les élèves du collège de Magenta hier, toute la journée, afin de mieux comprendre les devoirs et le rôle d'un citoyen. Au programme : une quinzaine d'ateliers pour apprendre le civisme.

« **J'**ai voté oui », lâche Antoine, en troisième au collège de Magenta, entouré de ses copains. C'est que le sujet, d'actualité, les intéresse. Les élèves, qui portent une tenue commune, matérialisée par un tee-shirt blanc, devaient se prononcer sur le port d'un uniforme, avec un haut commun à tous. « Il n'y aura plus de problèmes comme ça, ajoute Antoine, on ne mettra plus n'importe quoi. » « Il n'y aura pas de différence », enchaîne Léa.

A l'image de n'importe quel votant, Antoine a pris les bulletins « Oui » et « Non », avant de faire son choix dans l'isoloir. Un bureau de

« **L'idée est de leur apprendre les devoirs d'un citoyen.** »

vote a été recréé à l'identique dans une salle de classe. « L'idée est de leur apprendre les devoirs d'un citoyen, précise Mathieu Mer-moud, professeur d'histoire-géographie. Ça compte pour du beurre, mais le résultat pourra quand même servir de base de réflexion. »

Bandés. Une des multiples façons dont le collège a décidé de concrétiser la journée citoyenne, organisée hier. Dans la cour, des élèves marchent les yeux bandés, d'autres s'essayent au ping-pong en fauteuil roulant. Certains sont à l'atelier recyclage de bouteilles de coca, pendant que leurs camarades, aux stands de la police, sont sensibilisés aux



Le stand de la classe de troisième défense a été pris d'assaut par les collégiens.

addictions et à la sécurité routière. Au total, plus d'une quinzaine d'animations sont proposées. Parmi celles qui ont connu le plus de succès, les réalisations des élèves de troisième option défense.

Ils ont confectionné un monument aux morts grandeur nature, « qui englobe tous les soldats partis pour la Première Guerre. Tirailleurs kanak, bataillon mixte, et Calédoniens », explique Aurélie Pédeutour, professeur d'histoire géographie. Et des exposés. Les jeunes

ont la charge d'expliquer aux autres élèves les différents métiers possibles. Comme Valentine. « J'ai réalisé l'exposé sur la marine. C'est bien parce que je découvre autre chose et j'incite les élèves de quatrième à s'inscrire. Travailler dans l'armée ? Euh, je ne sais pas encore ! »

L'objectif du collège, pour l'année prochaine, au-delà d'une journée, faire un fil rouge sur trois thématiques : la sécurité routière, le handicap et l'addiction.

A.-C.P.